

Manifeste ESS



Nous, MGEN, entreprise de l'économie sociale et solidaire, réaffirmons notre engagement en faveur de cette économie résiliente en capacité de répondre aux enjeux actuels majeurs, plaçant au cœur de son activité l'humain et l'environnement.

MGEN. Première mutuelle des agents du service public

mgen[★]

GRUPE vyv



MGEN, actrice de l'ESS

L'appartenance à l'économie sociale et solidaire est constitutive de notre identité, autant dans notre façon d'entreprendre autrement que dans les valeurs qui nous animent et les actions que nous réalisons chaque jour. Nos particularités et nos singularités représentent une fierté.

En tant que mutuelle, cette appartenance au secteur de l'ESS est reconnue dans la loi du 31 juillet 2014 (dite loi Hamon). MGEN répond pleinement aux critères formulés dans l'article 1 :

- Le but poursuivi, celui de l'utilité sociale, apparaît sans ambiguïté dans sa Raison d'Être :
« Engagés pour le progrès social et la santé de tous, Nous, collectif mutualiste au service de l'intérêt général, Prenons soin les uns des autres tout au long de la vie. »,
- Une gouvernance démocratique,
- Une gestion basée sur la non-lucrativité impliquant une réinjection de tous les bénéfices dans le projet commun, sans rémunération d'actionnaires.



On renforce les liens en faveur du bien commun

Forts de notre identité, nous souhaitons contribuer à resserrer les liens au sein de l'ESS pour faire **collectif autour d'un « Nous ESS »**.

De plus, nous désirons créer des synergies avec des acteurs qui partageraient un socle de valeurs et des intérêts communs au-delà de l'appartenance à l'ESS afin de servir au mieux ce qui nous rassemble.

Historiquement nos actions sont menées en coopération avec les acteurs du territoire. Nous les poursuivons en nous inscrivant dans les dynamiques collectives émergentes et dans une démarche d'« aller vers » afin d'amplifier notre impact social.



On s'engage au bénéfice de l'intérêt général

Entreprise du progrès social, nous menons des actions concrètes en matière d'**engagements sociétaux, d'action sociale, de santé environnementale et de prévention**. La formation de nos militants et nos salariés en département et en région permet de mettre ces ressources expertes au service de tous.

Chiffres clés



9 328 salariés



2300 militants



4,5 millions de personnes protégées



3,2 millions d'adhérents pour leur complémentaire santé et prévoyance



On s'engage dans une stratégie ambitieuse dédiée à l'ESS

Nous nous dotons d'une stratégie dédiée à l'ESS déclinée dans une feuille de route structurée autour de plusieurs axes significatifs de notre engagement :

- **Sensibiliser, acculturer, former** à l'ESS dès le plus jeune âge,
- **Mesurer et valoriser** notre impact d'utilité sociale au travers de notre **Responsabilité Territoriale d'Entreprise**, démarche avant-gardiste et innovante,
- **Mobiliser et animer**, grâce aux leviers de la démocratie participative, les collectifs de militants et salariés, cœur battant de la vie mutualiste, sur tous les territoires,
- **Renforcer notre participation active et éclairée** au sein des organismes de représentations et peser dans l'élaboration et la mise en œuvre des politiques publiques.

Du local à l'international, une présence à toutes les échelles

Forts de notre ancrage territorial et du pouvoir d'agir de nos militants et de nos salariés, nous apportons des réponses concrètes aux besoins identifiés, selon les spécificités de chaque territoire, alliant proximité avec les personnes accompagnées et coopérations avec les autres acteurs locaux.

26

Espaces d'accueil

61

Établissements de soin
et de santé

102

Sections

29

Espaces mutuels

16

Espaces régionaux

10

Centres de services



Conscients des enjeux majeurs auxquels doit faire face la société, nous sommes attentifs aux politiques menées comme aux évolutions de l'ESS et souhaitons **prendre notre pleine responsabilité pour faire vivre nos valeurs.**

Nous militons pour la **reconnaissance de notre façon d'entreprendre** au niveau européen et international.

À propos de MGEN

Fondée en 1946, MGEN est aujourd'hui la première mutuelle des agents du service public. Son positionnement unique en France lui permet de gérer l'assurance maladie et la complémentaire santé et prévoyance de plus de 4,5 millions de personnes, bénéficiaires d'un contrat individuel ou collectif.

Au-delà d'être un guichet unique pour le remboursement des soins, MGEN accompagne globalement ses adhérents : de la prévention des risques pour leur santé physique et mentale, à leur prise en charge en établissement de santé. Elle met en effet à la disposition de tous 1700 structures de soin et d'accompagnement mutualistes qu'elle cogère et cofinance partout en France, dont 61 appartiennent à MGEN.

Avec près de 10 000 collaborateurs et 2 300 militants, présents dans tous les départements français, le collectif mutualiste MGEN agit au plus près des adhérents, à chaque moment de leur vie, avec des offres personnalisées et des services innovants.

Experte des enjeux spécifiques de santé et de qualité de vie et des conditions de travail (QVCT) des agents, MGEN accompagne également les employeurs pour le bien-être des personnels et contribue ainsi à la performance globale et à l'attractivité du service public.

Par son histoire et son modèle non lucratif, MGEN fait partie de l'économie sociale et solidaire (ESS) reconnue pour son engagement dans les grands enjeux sociétaux, de l'accès à l'IVG hier à celui d'une fin de vie libre et choisie aujourd'hui. Depuis 2017, MGEN est aussi membre fondateur du Groupe VYV, premier acteur mutualiste de santé et de protection sociale en France.

[mgen.fr](https://www.mgen.fr)

MGEN. On s'engage mutuellement

→ Vous souhaitez en savoir plus
sur les actions ESS de MGEN ?



Rendez-vous sur [mgen.fr](https://www.mgen.fr)



Twitter [@MGEN_officiel](https://twitter.com/MGEN_officiel)

